

Bulletin n°40, Janvier 2021

# GAZETTE CCA

IAE de Rouen

Les managers qui font la différence



Chères Lectrices, chers Lecteurs ! Nous sommes heureux de vous retrouver en décembre avec la Gazette n°40 ! Au programme, vous pourrez découvrir les derniers événements des étudiants en filière CCA ! Bonne lecture !

---

# SOMMAIRE

- P.3 Café Coaching
  - P.5 Conférence LLA Experts-Comptables
  - P.6 Stages dans la filière CCA
  - P.9 Conférence Deloitte
  - P.10 Equipe éducative
  - P.11 Interview Adrien Berard M1 CCA
  - P.13 Examens en présentiel
  - P.14 Interview David Benichou L3 CCA
  - P.15 CCA Sans Frontières
- 

Pour nous suivre :



<https://www.generation-cca.com/>



Génération CCA Rouen



Génération CCA Rouen



@GCCARouen



# Café Coaching

---

La journée du premier octobre a vu se dérouler l'un des événements principaux de la filière CCA : le café coaching. Organisé par l'association Génération CCA, cet événement est marqué par un moment d'échange entre professionnels et étudiants. Pour sa 7<sup>ème</sup> édition, les étudiants ont pu rencontrer des professionnels sous forme de simulation d'entretien, leur permettant ainsi de comprendre les attentes des entreprises et des cabinets mais aussi d'obtenir des conseils quant à la réalisation de leurs CV et de leurs lettres de motivations. Quant aux intervenants, cette journée leur a permis de découvrir les différents profils .



Les étudiants ont pu découvrir des professionnels venant de nombreux horizons : cabinets de recrutement, d'audit, d'expertise, d'assurance, de banque ou d'entreprises. Beaucoup ont pu obtenir un stage à l'issue de cette journée. Enfin nous remercions vivement les 50 professionnels des 26 entreprises et cabinets conviés. Malgré un protocole sanitaire strict, ils ont été nombreux à participer à cette journée et à transmettre leurs connaissances aux étudiants. Nous espérons les accueillir toujours plus nombreux l'année prochaine.



# Café Coaching

---

BOE Jean-Marc



DELAPORTE Aurélie **Deloitte.**  
CARRE Camille

ORANGE Ludovic  
QUENNEHEN David



COUSIN Cindy  
LESCARBOTTE  
Emilie RENAUDAT  
Marion KULL Carole



BRESSON Margaux  Grant Thornton

ABRHAM Elise



GIRAULT Jean-Claude  
CHABBERT Cécile  
BARBERO Guillaume



DOISY Guillaume  
GUERAIN Sophie



CURTY Pierre  
PELOIS François



DE LA CONTE Caroline



MARIE Hervé  
HEUTTE Quentin



SENECAL Isaline



FOLLIOT Sébastien  
BARRAULT Louis



VERSLYPE Wilfried  
MORIN Valentin  
GRANDSIRE Antoine



GAUTIER Séverine



MORIN Olivier  
MONTIER Marion



FILOUX Caroline  
LABOIS Christelle  LA EXPERTS-COMPTABLES  
DORTIGNAC Laurine

CARREIRA Anthony  
MARC Morgane



BELLEST Olivier  
DEPITRE Julie



ADNOT Clémentine  
CARDINAEL Estelle  mazars  
DANGELO Guillaume

BUSSEREAU Fanny



VAUDREVILLE Aurélie



ROULLAND Bastien  MOMENTI

GAUDIER Nathalie  
PRIEUR Emilie



SAUSSAYE Pierre  
ETIEMBLE Benoit



BRULE Hugo  
DE MASCUREAU  
François  BFIN  
Des experts à votre écoute



# Conférences LLA Experts-Comptables

Le jeudi 24 septembre 2020, les étudiants de la filière CCA ont eu l'occasion de se réunir pour assister à la conférence du cabinet : LLA Experts-Comptables.

Tout d'abord, M<sup>me</sup> DORTIGNAC nous a retracé son parcours scolaire : après 2 années de licence d'économie à Rouen, elle a intégré la licence et le master CCA dans cette même ville. Après avoir obtenu le DSCG en octobre 2019, elle a postulé en stage d'expertise-comptable.



Dans un deuxième temps, M<sup>me</sup> LABOIS nous a présenté le cabinet LLA Experts-Comptables, leader français pour l'expertise comptable des pharmacies et spécialisé dans les professions libérales liées à la santé. Elle a également expliqué le déroulement de l'alternance pour les étudiants de CCA dans leur établissement. Elle a notamment détaillé les missions confiées à ces derniers : Missions comptables et fiscales (les travaux de tenue comptable, l'établissement de bilan et les déclarations fiscales); Missions gestion et finance (établissement et commentaires de tableaux de bord).

Une troisième intervenante, M<sup>me</sup> TANNAY a pris la parole pour aborder un sujet d'actualité, celui de la retraite avec la loi PACTE. Nous avons donc eu connaissance du système de retraite français, plus particulièrement son principe de fonctionnement, les causes du déséquilibre, les conséquences et les solutions face à ce déséquilibre. Enfin, nous avons eu un focus sur le PER : une structure unique avec 3 sources d'alimentation (l'épargne salariale, les versements volontaires avec une sortie anticipée possible et les versements obligatoires avec également une sortie anticipée possible). Le PER permet ainsi de donner une nouvelle solution à l'épargne-retraite.



# Stages dans la filière CCA

---

Le premier semestre s'est terminé pour nos étudiants qui ont déjà entamé le second semestre. Ce second semestre sera rythmé pour les M1 CCA par une alternance de 6 mois et pour les L3 CCA par un stage de 3 mois.

- Emploi du temps de L3 CCA

En effet, pas de changement pour les étudiants de Licence 3 CCA, qui, comme les années précédentes, partent en stage en entreprise ou en cabinet pour une durée de 3 mois, à partir de février 2021. C'est l'occasion pour eux de découvrir les différentes missions des experts-comptables, des auditeurs, et tout autres professionnels des chiffres et du conseil aux entreprises.

Ainsi, grâce au café coaching du 1<sup>er</sup> octobre, rassemblant des professionnels et des étudiants, plus de la moitié des étudiants de L3 CCA ont pu trouver un stage dans le domaine de l'expertise-comptable et de l'audit. A l'issue de leur stage, un mémoire, sur un thème qu'ils auront choisi et qui sera en rapport avec les missions du stage, est à rendre pour le mois de mai avec la présentation d'une soutenance.

- Emploi du temps de M1 CCA

Concernant les étudiants de 1<sup>ère</sup> année de Master CCA, dont la formation passe en alternance au second semestre, ils ont quant à eux, un contrat d'alternance à effectuer à partir de janvier, pour une durée de 6 à 18 mois. L'étudiant en master 1 a donc la possibilité de signer un contrat d'apprentissage ou de professionnalisation à compter du second semestre. Il peut également signer une convention de stage alterné de 6 mois s'il le souhaite. L'alternance devra permettre aux étudiants de rédiger un mémoire portant sur la mission en entreprise avec la présentation d'une soutenance en mai en plus d'un mémoire de recherche.

De plus, en M1 CCA, certains enseignements du deuxième semestre sont programmés en décembre (droit du travail, droit social, droit de l'entreprise en difficulté, consolidation, fiscalité des sociétés) et des examens anticipés sont également prévus en présentiel avant que les étudiants partent en alternance. Ils bénéficient ainsi de connaissances supplémentaires avant l'entrée dans l'entreprise.



# Conférence Deloitte



Le mardi 29 septembre la filière CCA a été d'une oreille attentive lors de la conférence de Deloitte. Nous avons eu le privilège d'accueillir Mme. Camille CARRE (Manager Audit) et M. Guillaume COPIN (Manager Audit). Ils nous ont proposé une conférence sur le thème de la Data Analytics puisque nous entrons dans la quatrième Révolution Industrielle qui est la transition numérique.

De nouvelles technologies se développent très rapidement comme l'intelligence artificielle, la blockchain ou encore le cloud computing. Aujourd'hui la profession est menacée face à l'essor des données tels que le Big Data, l'IOT (Internet of Things) ou la robotisation. Mais il ne faut pas voir cette révolution autour des données comme une menace mais plutôt comme une opportunité afin d'améliorer l'efficacité des audits.

Ainsi Deloitte a engagé un plan de transformation pour devenir leader de la transformation du métier sans ressentir la menace de cette nouvelle Révolution Industrielle. La conférence s'est terminée par un quizz avec à la clé des bonbons et un sac remplis de goodies pour les trois premiers.

**Deloitte.**



# L'équipe éducative

---



Mme Alexandra Burlaud

- ***Pouvez-vous nous parler de vous ?*** En 4ème année de Doctorat j'ai toujours enseigné parallèlement à l'écriture de ma thèse. Les trois premières années j'ai partagé mon temps entre l'IAE de Caen et l'IAE de Rouen. Depuis Septembre 2020, je suis à plein temps à l'IAE de Rouen. Mes sujets de prédilection sont le Management stratégique, le Management de l'innovation et le Marketing. J'enseigne aussi bien en anglais qu'en français selon les besoins des diplômés..

- ***Quelles sont vos premières impressions sur la filière CCA de l'IAE de Rouen ?***

Malgré le contexte sanitaire, j'ai eu l'opportunité de rencontrer les étudiants de CCA pour quelques séances en présentiel au sein de l'IAE. Malheureusement, les conditions sanitaires se dégradant nous avons terminé les cours à distance. Malgré cette forme particulière de cours, je n'ai pu que noter le sérieux et l'implication des étudiants, même à la maison. Au plaisir de recroiser tout le monde dans les couloirs de l'IAE (très bientôt j'espère).

- ***Quel a été votre parcours ?***

J'ai effectué mon Master 1 et 2 (Implantation des Entreprises à l'International) en alternant les semestres entre la France et l'étranger (UK, USA). Après avoir multiplié les pays et quelques expériences professionnelles à l'étranger (UK, Espagne), je me suis finalement tournée vers la Recherche. C'est à l'IAE de Caen que j'ai réalisé mon Master Recherche et Conseil où je poursuis actuellement mon Doctorat en Sciences de Gestion. Mes travaux s'intéressent particulièrement à la stratégie d'innovation des réseaux de franchise français et américains. Etant en dernière année de Doctorat j'espère pouvoir ensuite continuer à participer au rayonnement de l'IAE de Rouen autant dans la qualité de l'enseignement fourni que dans les travaux de recherche



# Interview Adrien Berard

---



- *Quel est ton parcours ?*

A l'issue d'un bac ES, j'ai pu effectuer un BTS Comptabilité et Gestion qui m'a permis de découvrir le monde du travail de par les stages que j'ai pu y effectuer, ainsi que de me créer des bases en comptabilité.

Désireux d'approfondir mes connaissances et souhaitant me surpasser, j'ai décidé de poursuivre mes études dans le cadre d'un Diplôme de Comptabilité et de Gestion en alternance. C'était pour moi l'occasion d'apprendre une certaine culture du travail, ainsi que de pouvoir profiter d'une expérience professionnelle et d'une rémunération. Mon travail en entreprise consistait à m'occuper des portefeuilles de gestion d'une entreprise immobilière au sein d'une holding, en y effectuant d'une part la comptabilité générale, et d'autre part la gestion locative du portefeuille de gestion locative auquel j'étais rattaché.

A la suite de l'obtention de mon DCG, j'ai pu avoir l'opportunité d'être recruté en tant que « Chef de Mission » dans un cabinet d'expertise comptable, où j'ai pu gérer mon propre portefeuille de clients, avec une petite équipe que je manageais.



# Interview Adrien Berard

---

Voulant poursuivre mes études, j'ai décidé de candidater pour un Master CCA à l'IAE de Rouen, afin de profiter de l'aspect social de l'université, de sa réputation, et d'un double diplôme si je décidais de passer le DSCG en candidat libre.

De même, je souhaite également pouvoir représenter positivement l'école quand j'exercerai définitivement.

- *Que penses tu de l'ambiance de groupe au sein de la première année de Master ?*

Nous avons la chance d'avoir une bonne classe, qui sait faire la part des choses entre le travail et les moments récréatifs. Nous sommes soudés et avons tous le désir de réussir notre Master en nous entraïdant.

- *Pourquoi es tu venu en CCA? Quels sont tes projets par la suite?*

Comme j'ai pu brièvement en parler précédemment, j'ai tenu à intégrer la filière CCA à l'IAE de Rouen afin de profiter de sa vie étudiante, de sa réputation, d'un éventuel double diplôme, et de pouvoir par la même occasion représenter positivement les valeurs de l'école.

Les associations sont un excellent moyen de se responsabiliser et d'apprendre à coopérer dans un groupe afin d'oeuvrer à l'intérêt commun. Dans le futur, je souhaiterai approfondir mon expérience professionnelle, et exercer à l'échelle internationale.



# *Examens en présentiel*

---

Confrontés à la deuxième vague du Covid 19, nous avons été reconfiné le 30 octobre. Les cours se sont donc tenus à distance pour tous les étudiants.

Tous les services de l'IAE se sont pleinement mobilisés pour accompagner au mieux les étudiants durant cette période compliquée et pour veiller au bon déroulement des examens.

Les examens de fin du premier semestre se sont déroulés en présentiels pour tous les étudiants de la filière CCA et ce pendant une semaine. Les partiels ont débuté le 23 novembre et se sont terminés le 28 novembre pour les étudiants de licence ainsi que ceux en master CCA.

Au préalable l'administration s'est organisée pour que tout se passe bien en renforçant le protocole sanitaire. Les étudiants ont reçu leurs convocations ainsi qu'une attestation de déplacement.

Des gels hydroalcooliques ont été mis à l'entrée de chaque salle et le port du masque obligatoire et permanent pour chaque étudiant a été respecté. Les distributeurs et espace de convivialité ont quant à eux été fermés. Une distance d'un mètre entre chaque étudiant durant les examens a été prévu ainsi que lors de l'accès à la salle et dans la salle.

Dans l'ensemble les épreuves se sont bien passées suivant les normes sanitaires et cela nous a permis de revoir nos camarades et certains de nos professeurs.



# Interview David Benichou

---

- ***Pouvez-vous nous parler de votre parcours scolaire ?***

Suite à l'obtention d'un baccalauréat série scientifique, je me suis orienté vers l'IUT Mesures Physiques. Ce choix s'est naturellement inscrit par une véritable passion pour ce secteur d'activité. J'ai choisi cette formation afin d'acquérir des compétences solides en mathématiques, physiques, programmation mais aussi d'obtenir des connaissances dans le domaine de l'industrie.



- ***Pourquoi avoir choisi cette formation ?***

La finance est un domaine qui m'a toujours intéressé mais je n'ai jamais eu l'occasion de l'étudier avec mon parcours scolaire. La licence CCA est l'occasion parfaite pour commencer à apprendre toutes les notions sur un pied d'égalité avec mes camarades qui ont déjà fait une formation dans ce domaine. En effet, la licence CCA permet de reprendre du début toutes les notions importantes, notamment en comptabilité et en contrôle de gestion. Ainsi, la L3 CCA de Rouen était le meilleur tremplin afin d'intégrer un secteur d'activité complexe dans sa compréhension et d'obtenir une double formation.

- ***Quelles sont vos premières impressions sur la licence CCA et l'IAE ?***

Le fait d'être une petite promotion nous aide à créer un bon esprit de cohésion dans la classe. C'est cet esprit de cohésion et de partage qui définit le plus l'IAE. De par mon projet (l'association CCA Sans Frontière) j'ai pu encore plus apprécier ces qualités en travaillant avec des personnes passionnées voulant aider les autres. Les associations ont une place très importante à l'IAE et c'est ce qui me plaît particulièrement. De plus, de nombreux cours sont dispensés en anglais ce qui nous permet de renforcer et améliorer notre niveau d'anglais. J'ai ainsi pu découvrir de nombreux domaines tout en faisant la connaissance de beaucoup de personnes et je suis très content de mon choix de formation.



# CCA Sans Frontières

---



- *Qui sommes-nous ?*

CCA Sans Frontières est une association de loi 1901 à l'initiative d'étudiants de la filière CCA de l'IAE de Rouen. Créée en 2012, l'organisation prône des valeurs de solidarité et d'humanité en favorisant l'accès à la scolarisation d'enfants burkinabés défavorisés.

- *Notre objectif*

Notre objectif est de collecter des fonds afin de financer les frais de scolarité d'enfants défavorisés du Burkina Faso. Chaque année, l'association a pour projet de scolariser pendant 10 ans un enfant burkinabé. Pour y parvenir, nous devons récolter la somme de 1 200€ correspondant au coût de scolarisation sur toute cette période. Cette année, les fonds récoltés seront envoyés afin de permettre aux enfants d'accéder à des soins au vu de la crise sanitaire.

Ces fonds récoltés, sont ensuite intégralement remis à l'association Aide à l'Enfance Démunie (AED), établie directement au Burkina Faso et dirigée par Monsieur Debray, président de AED.

- *Nos actions*

Chaque année, CCA Sans Frontières a pour habitude d'organiser trois grands types d'évènements :

- **Des petits déjeuners** : Vente de gâteaux au sein de l'université de Rouen.
- **Un vide-greniers** : Participation au vide grenier organisé par la ville de Rouen.
- **Des soirées étudiantes** : Parce que CCA Sans Frontières reste une association étudiante, des soirées sont également organisées.



# CCA Sans Frontières

---



En cette année très particulière pour nous tous, c'est également une épreuve pour l'association. En effet, beaucoup de nos événements solidaires (comme les Soli'Déj, le vide grenier et les soirées étudiantes) ont dû être annulés suite au renforcement du protocole sanitaire. Cette année plus encore, nous comptons sur la générosité des professionnels

- ***Faites un don***

Parce que nous fonctionnons sur la base du bénévolat et que nous défendons une cause qui nous tient à cœur, nous lançons un appel pour nous soutenir via un système de dons. Alors si vous souhaitez :

**Soutenir** une jeunesse pleine d'ambition qui n'a pas accès à une scolarité durable.

**Entretenir** le dynamisme de la filière CCA et l'enthousiasme des étudiants dans la réalisation du projet.

**Valoriser** votre image à travers une cause humanitaire.

Faites un don à l'Association **CCA Sans Frontières**. Pour cela, rien de très compliqué, il suffit de prendre contact avec nous

- ***Contactez nous***

- Par mail : [ccasansfrontieres@gmail.com](mailto:ccasansfrontieres@gmail.com)
- Retrouvez-nous également sur Facebook : <https://www.facebook.com/ccasansfrontieres>

